

COLEGIO PSICOPEDAGÓGICO CARL ROGERS  
PIONEROS EN FORMACIÓN HUMANISTA

ÁREA: Filosofía  
ASIGNATURA: Filosofía  
GRADO: NOVENO  
QUIZ No. 2

ESTUDIANTE \_\_\_\_\_  
FACILITADOR: EDINSON RUEDA  
FECHA: \_\_\_\_\_

**PRUEBA SABER FILOSOFÍA MEDIEVAL**

1. Durante la Edad Media el problema del conocimiento se centra en la posibilidad de relacionar fe y razón, que son consideradas como fuentes del conocimiento. La fe revela las verdades divinas y la razón revela una verdad objetiva. Por lo tanto

- A. la fe se apoya en la razón cuando la razón proporciona una base sólida a las creencias propias de la revelación
- B. los argumentos racionales son los únicos elementos existentes para sostener las creencias de la fe, por ello la fe no sirve.
- C. aunque la fe y la filosofía siguen caminos diferentes, no por eso son absolutamente incomunicables.
- D. la razón limita y determina la fe al demostrar los perjuicios que esta trae a la vida del hombre

2. Muchos filósofos medievales tuvieron dificultades para explicar la existencia del mal en el mundo, entre otras cosas porque resultaba difícil entender como Dios, siendo un ser infinitamente bueno, permitió que el mal existiera y azotara a los hombres. Una manera racional como se puede resolver esta dificultad consiste en afirmar que:

- A. los seres humanos, debido a su ignorancia creen que el mal triunfa sobre el bien
- B. el mal NO existe realmente pues es un estado negativo procedente de la falta de bien..
- C. cuando el hombre logra alcanzar el bien, todos los vestigios del mal desaparecen
- D. el mal es una posibilidad del ser mismo que NO depende de la ley sino de la naturaleza de los hombres y su voluntad.

3. Durante la edad media la filosofía se caracterizó por ser eminentemente teológica, en virtud del dominio de la fe en la existencia del hombre, que delimitó la trayectoria de su vida como tránsito a una vida sobrenatural. Sin embargo, la filosofía y la teología tuvieron sus propios objetos de estudio: la filosofía se basó en la razón y la teología en la fe. De lo anterior se infiere que:

- a. La razón podía explicar las verdades que habían sido reveladas por Dios, se complementan.
- b. La razón y la fe conforman los dos elementos fundamentales en el desarrollo del pensamiento medieval, pero que están en contradicción.
- c. La filosofía es la única herramienta que usan los nuevos filósofos para llegar a comprender la esencia divina.
- d. La salvación y el conocimiento de Dios se logra a través del pensamiento filosófico.

4. El problema inicial al que se enfrentan los creyentes a partir de la interpretación del problema de la libertad humana en la obra de San Agustín es que si Dios sabe el futuro de los seres humanos, entonces sabe el destino de la humanidad y por esta razón todo está determinado. De acuerdo con este argumento, los actos humanos estarían fijados de antemano y ninguna acción sería libre. De lo anterior se deduce que:

- a. Si Dios sabe el futuro, entonces los creyentes también saben el futuro.
- b. Si se cree que Dios sabe el futuro, entonces es imposible creer en la libertad.
- c. Si las acciones humanas son libres es porque Dios así lo permite.
- d. Los actos humanos están determinados porque todo en el mundo tiene una causa.

5. "En la edad media, continua la tradición griega con su dualismo (cuerpo y alma), la razón debe regir la actividad humana para lograr su salvación espiritual y su encuentro con Dios. En este periodo hay una verdadera subestimación de lo material en el hombre". Según el texto la diferencia que se da entre la edad media y los griegos consiste en que:

- a. En la edad media se insiste enfáticamente en que es necesario salvar el alma antes que el cuerpo.
- b. La razón es la forma de explicar y orientar toda actividad humana.
- c. El cuerpo es la cárcel del alma y por lo tanto debe purificarse.
- d. El dualismo en esta época consiste en un compuesto de cuerpo y el alma.

La filosofía, como todos los demás estudios, aspira primordialmente al conocimiento. El conocimiento a que aspira es aquella clase de conocimiento que nos da la unidad y el sistema del cuerpo de las ciencias, y el que resulta del examen crítico del fundamento de nuestras convicciones, prejuicios y creencias. Pero no se puede sostener que la filosofía haya obtenido un éxito realmente grande en su intento de proporcionar una respuesta concreta a estas cuestiones. Si preguntamos a un hombre de ciencia qué conjunto de verdades concretas ha sido establecido por su ciencia, sus respuestas durarán tanto tiempo como estás dispuesto a escuchar.

Pero si hacemos la misma pregunta a un filósofo, y éste es sincero, tendrá que confesar que su estudio no ha llegado a resultados positivos comparables a los de las otras ciencias. Verdad es que esto se explica, en parte, por el hecho de que desde el momento en que se hace posible el conocimiento preciso sobre una materia cualquiera, esta materia deja de ser denominada filosofía y se convierte en una ciencia separada. Así por ejemplo, todo el estudio del espacio que pertenece hoy a la astronomía, antirrudamente era un incluido en la filosofía.

BALLON, José y otros

6. ¿Cuál es la aspiración del filósofo?

- A) Desterrar los prejuicios religiosos y creencias sociales
- B) Examinar críticamente el fundamento de la sociedad".
- C) Lograr un conocimiento integral de la realidad
- D) Descubrir el conocimiento del universo infinito

7. La filosofía no ha logrado su cometido porque:

- A) no cuenta con un método de investigación adecuado
- B) muestra incertidumbre respecto del universo
- C) las materias que trata suelen convertirse en ciencia
- D) la esperanza de hallar una respuesta es remota

8. ¿Qué ha sucedido con los problemas que son susceptibles de una respuesta precisa?

- A) Han resuelto la incertidumbre filosófica del hombre
- B) Han experimentado el rechazo del saber filosófico
- C) Han adquirido mayor importancia en la filosofía
- D) Han pasado a formar parte de las disciplinas científicas

9. Las cuestiones que no aceptan una solución específica constituyen:

- A) la limitación de la filosofía
- B) el objeto de estudio de la filosofía
- C) una hipótesis de la filosofía
- D) el universo de lo incomprensible

10. ¿Cuál sería el título más apropiado para el fragmento?

- A) Naturaleza del campo de acción de la filosofía
- B) Decadencia del conocimiento filosófico
- C) Limitaciones del conocimiento científico
- D) Apariencia de la incertidumbre filosófica